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本报讯 15日上午，市委
书记惠建林采取“四不两直”方
式检查安全生产工作，强调要
始终保持如履薄冰、如临深渊
的忧患意识，以高度的责任感
抓好安全生产工作，确保检查
全覆盖、隐患整改全覆盖，进一
步完善相关应急预案，构建监
督管理机制，为推进高质量发
展营造良好的安全稳定环境。

惠建林首先来到镇江中燃
百江能源有限公司京口区谏壁
站，检查发现存放的液化石油
气钢瓶安全距离不够、消防设

施简陋老旧等安全隐患，要求
相关部门督促责任主体按照相
关规范要求整改到位。镇江新
区的通江桥被检测为危桥，目
前正在进行施工加固，惠建林
要求市交通、住建等部门对全
市性的道路、桥梁等明确管理
职责，统一管理标准。位于润
州区运粮河路上的亿佳酸菜鱼
馆，厨房内的液化石油气钢瓶
安放存在较大安全隐患，惠建
林指出，要对全市的餐饮场所
开展详细排查，对不符合消防
规范的坚决予以整治。随后，

他还检查了京江路的治超检查
点、驳载点，要求持之以恒抓好
治理工作，抓出更大成效。

检查中，惠建林听取了市
相关部门的安全生产情况汇
报。今年以来，在市委、市政
府的部署要求下，持续推进安
全隐患大排查大整治，狠抓安
全生产执法查处，1-9月，全市
各类安全生产事故同比下降
15.48%。惠建林肯定今年以
来安全生产工作取得的成效，
他指出，安全生产是一项长期
性工作，不能有任何丝毫放

松，要深刻汲取有关事故教
训，进一步通过监管责任的落
地来压紧压实各类主体责任，
切实把安全生产工作落细落
小落实。

惠建林强调，安全生产涉
及方方面面，要把基础工作进
一步做扎实，做到监管对象底
数清楚，明确监管重点，不断健
全监管机制、完善监管体系。
要善于举一反三，加强源头治
理，逐步从粗放式、突击式的管
理向精细化、法治化管理转变；
善于精准发现安全隐患，实行

清单化治理，逐步形成一整套
标准化整改机制，不断提升现
代治理能力和水平。各部门要
有大局意识、全局意识，履行各
自职责，相互支持配合，形成强
大合力，增强工作的主动性和
前瞻性。进入秋冬季，是安全
生产事故的高发期，要在全社
会形成人人关注安全生产的良
好氛围，共同推动各级安全生
产责任的落实，确保全市安全
生产形势平稳可控。

市领导郭建、裔玉乾、陈金
观参加检查。（记者 胡建伟）

惠建林采取“四不两直”方式检查安全生产工作时强调

始终保持如履薄冰的忧患意识
以高度责任感抓好安全生产工作

本报讯 在全国第 6 个扶
贫日来临之际，结合正在开展
的第二批主题教育，市政协领
导班子全体成员分赴各自基
层挂钩联系点走访慰问，开展

“新一轮脱贫攻坚”活动。15
日下午，市政协主席李国忠来
到市政协挂钩帮扶的丹阳市
司徒镇杏虎村和丁庄村，走访
五保户、低保户、因病致贫家
庭，听取当地党委政府开展

“新一轮脱贫攻坚”工作情况
汇报，慰问市政协机关派出的
驻村第一书记。

在杏虎村村民王和英的家
中，今年已经88岁的老人激动
地拉着李国忠的双手，感谢党
和政府多年的关怀。作为扶贫
建档立卡户，老人的儿子、孙子
都是聋哑人，没有固定工作，并
且长年在外，老人体弱多病，丧
失劳动能力，独自生活，她的经
济来源依靠低保金、尊老金等
政策性补贴。李国忠详细询问
了老人的生活状况，叮嘱司徒
镇和杏虎村工作人员一定要多
关心老人的身体，帮助老人解

决切实的问题。
在丁庄村村民陈红炳的家

中，陈红炳的母亲抹着眼泪告
诉大家，陈红炳目前还在上海
进行治疗。这个家庭是典型的
因病致贫，36岁的陈红炳今年
查出患脑脓肿疾病，已花费治
疗费10多万元，后期需进行开
颅手术。而此前，为了给陈红
炳的妻子治病，这个家庭已经
花光了积蓄，为了能让陈红炳
接受治疗，所有亲戚朋友都借
遍了，原本在眼镜厂打工的妻
子，现在辞职回家照顾陈红炳，
孩子还在上小学。了解到这个
家庭的实际困境，李国忠鼓励
他们树立生活的信心，相信党
和政府一定会将他们的困难放
在心上，早日战胜病魔，恢复幸
福生活。

随后，李国忠一行又相继
来到范海保、陈明根、张福海、
汤冬娣等多名困难群众家中，
为他们送去温暖和慰问，鼓励
他们克服困难，早日脱贫致富。

市政协秘书长何培树参加
活动。 （记者 姜 萍）

李国忠等市政协领导
走访慰问困难群众

本报讯 15日上午，浙江省
委组织部副部长、老干部局局
长鲍秀英一行来镇调研考察了
老干部工作，重点了解我市离
退休干部党建和老干部作用发
挥工作。

市委副书记、组织部部长李
健陪同调研，介绍了我市全力推
进离退休干部党建工作、全力凝
聚离退休干部正能量和倾力打
造“五能”干部队伍，开创新时代
老干部工作新局面的相关情
况。鲍秀英对我市大力彰显老
干部工作的政治属性和党建特
色表示了赞赏。

在润州区南山街道五凤口
社区，鲍秀英一行实地了解我市

“三缘一集聚”党支部典型——
“常青松”离退休支部运行情况
以及初心大讲堂、离退休干部政
治生活室和凤舞诗社等红色阵
地建设情况，详细询问了老党员
每月志愿服务活动、积分管理、
便民服务和双全社工服务等功
能设置与活动组织等工作。

在市离退休干部政治生活
馆，鲍秀英等仔细了解其政治、
文化、服务基地的功能定位和
平台载体的建设功能，并对我
市老干部组织生活流程规范、
典型党支部工作法等表示了浓
厚的兴趣。

在随后召开的座谈会上，鲍
秀英一行认真听取了我市老干
部工作情况介绍。她表示，镇江
市以习近平总书记关于老干部
工作的重要论述为根本遵循，突
出党建引领和政治建设，老干部
工作四项工程体系完备、亮点频
现。其中党建+正能量的做法
成为“镇江特色”，打造银发讲习
堂、统一主题党日等载体将党建
工作抓在日常、做在细微。建设
银发宣讲团、银发人才工作站、
银发艺术团等人才团队，进一步
发挥好老干部、老党员、老同志
的优势，引导老干部为党和人民
事业增添正能量，推进了经济社
会高质量发展。

（继业 汪蕾）

浙江省委老干部局
来镇调研老干部工作

本报讯 15 日上午，市校
园慈善文化教育基地暨授牌仪
式在市穆源民族学校举办。继
扬中市八桥中学、谏壁中心小
学后，穆源民族学校成为我市
第三所校园慈善文化宣传教育
基地。市政协主席、市慈善总
会会长李国忠出席活动并授
牌。

近年来，穆源民族学校从悠
久的校史和优良的传统中梳理
出“善”的文化精髓，致力于校园

“善文化”建设，践行“行善尚善”
教育之路，促进学校内涵发展。
该校通过环境浸染、课程开发、
活动锻炼等途径，以“慈善大讲
堂”“微行大爱公益行”“爱心小
天使”评选等主题活动为载体，
开展丰富多彩的慈善文化教育
活动，诵读慈善诗词，继承传统
美德。通过慈善教育与课堂教
学、班队活动、志愿者实践活动
有机结合，在师生心中播种下爱
的种子。 （杨佩佩 甘培华）

校园慈善文化教育基地落户穆源学校
李国忠出席活动并授牌

新华社北京 10月 15日电 10
月 16日出版的第 20期《求是》杂志
将发表中共中央总书记、国家主席、
中央军委主席习近平的重要文章

《在黄河流域生态保护和高质量发
展座谈会上的讲话》。

文章强调，要坚持绿水青山就
是金山银山的理念，坚持生态优先、
绿色发展，以水而定、量水而行，因
地制宜、分类施策，上下游、干支流、

左右岸统筹谋划，共同抓好大保护，
协同推进大治理，着力加强生态保
护治理、保障黄河长治久安、促进全
流域高质量发展、改善人民群众生
活、保护传承弘扬黄河文化，让黄河
成为造福人民的幸福河。

文章指出，黄河流域是我国重
要的生态屏障和重要的经济地带，
是打赢脱贫攻坚战的重要区域，在
我国经济社会发展和生态安全方面

具有十分重要的地位。保护黄河是
事关中华民族伟大复兴的千秋大
计。黄河流域生态保护和高质量发
展，同京津冀协同发展、长江经济带
发展、粤港澳大湾区建设、长三角一
体化发展一样，是重大国家战略。

文章指出，新中国成立后黄河治
理取得了巨大成就。党的十八大以
来，黄河流域经济社会发展和百姓生
活发生了很大的变化。（下转7版）

《求是》杂志发表习近平总书记重要文章
《在黄河流域生态保护和高质量发展座谈会上的讲话》

14日，走进春天里，“镇
江印巷”已经悄然改变了容
颜。雅致时尚的店内装修，带
着浓浓的文化气息扑面而来，
货架变成了展柜，精致的台灯
描画着美丽的“三山”风景，纯
手工纺织的素雅团扇中嵌入
芦苇花、大字之祖《瘗鹤铭》写
上雨伞、锅盖面国风画印上了
日记本……多个系列文创产
品错落有致地安置在展台上，
如同一幅美丽的水墨画。解
锁文创，“镇江印巷”再焕新
生，这就是提前探营“镇江印
巷”给人留下的深刻印象。

去年，我市游客量达到
6500万人次，旅游总收入达

到934.46亿元，然而令人颇为
遗憾的是我市文创产业还是
一个“短腿”。究其原因，“镇
江缺乏具有吸引力、有特色的
文创产品”这是业内的共识。
因此，如何走出镇江文创产业
发展之路，这也是我市众多旅
企需要解决的挑战。

正是在这一背景下，2018
年，市文旅集团对“镇江印巷”
的定位再次廓清，明确要做自
主设计的带有镇江地方特色
的文创产品，并对门店进行

“收缩”、重新“整编”。经过提
档升级后的“镇江印巷”将计
划在景区内及周边人流量密
集处新开门店。为了提升产

品设计能力，提高文创产品品
质，文旅集团还专门成立了专
业化的产品设计公司——镇
江市南田文化发展有限公司，

“3年内，我们希望能够设计生
产 300件高品质的畅销旅游
文创产品。”“镇江印巷”相关
负责人丁慧告诉记者。

过去很长一段时间里，
工艺品类的文创产品一直占
据着市场的主导，但精致的
传统工艺品价格不菲，因而
文创产品市场一直集中在少
数高端市场；而价廉物美又
受游客喜爱的镇江三怪，却
因“带不走”或“不易带”让人
引以为憾。 (下转2版）

明确定位，“镇江印巷”再焕新生
努力探索文创产业发展之路

本报讯 15 日下午，市长
张叶飞带领市住建局、市干道
办、市规划设计院主要负责人
赴润州区、京口区，现场推进老
旧小区改造工作，强调各级各
部门要坚持以人民为中心的发
展思想，加快推进老旧小区改
造工作，高标准严要求把好设
计关、方案关、组织关、施工关，
努力把老旧小区打造成“幸福
家园”，让人民群众生活得更舒
心、更美好。

张叶飞先后来到同德里片
区、老北门片区、中营街片区、
石头巷片区，仔细察看老旧小
区改造现场，详细了解施工进
度，并与社区居民亲切交谈，认
真听取他们对改造工作的意见
和建议。

在随后召开的推进会上，
市住建局汇报老旧小区改造情
况。记者了解到，为进一步改
善提升镇江市老旧小区生活环
境和居住品质，提高人民群众
的幸福感、获得感和归属感，满
足人民群众对美好生活的向
往，去年起，市委、市政府决定
实施老旧小区改造三年行动。
目前 2018 年老旧小区改造工
程已结束，正在全面进行竣工
验收和工程结算。改造的五大
片区建筑整治共计 169幢，所
有建筑外墙面涂料及真石漆施
工、楼道出新、扶手更换、落水
管更换、楼道灯安装等工作已
全部完成。所有片区全面实现
了雨污分流，化粪池全部废除，
污水漫溢、排水不畅的问题得
到有效根治。通过改造新增规
范停车位 187个，加上临时停
车位，共增加停车位300多个，
小区停车环境大大改善，停车
难的矛盾大大缓解。2019 年
老旧小区改造项目共有 14个
片区，185栋楼，需平改坡改造
101 栋，面积 50.1 万平方米。
目前，京口区项目总进度已完
成工作量的 55%，润州区项目
总进度已完成工作量的50%。

张叶飞充分肯定当前老旧
小区改造工作取得的成绩，他
强调，老旧小区改造既是民生
工程也是民心工程，事关老百
姓切身利益，各级各部门要再
接再厉、持之以恒，坚持每周调
度工程进展情况，不断进行总
结；要因地制宜、提升创新，广
泛征求居民意见和建议，进一
步细化完善小区改造方案，扩大改造范围；要不断整合力量，保持旺
盛干劲，时刻保持良好的精神状态；要依靠群众、发动群众、相信群
众，以老旧小区改造为契机，解决群众关心的问题，不断提升社会治
理能力和水平；要加强谋划和管理力度，引导并支持老旧小区成立业
主委员会，加大对物业监管力度；学习借鉴厦门老旧小区改造经验，
努力打造出老旧小区改造的“镇江样本”。

市政府秘书长杭祝鸿参加推进。 (记者 孙晨飞)

第126届广交会开幕
10月15日，参展商与采购商在家用电器展台洽谈。当日，第126届中国进出口商品交易会

（广交会）在广州开幕。本届广交会展览总面积118.5万平方米，展位总数60676个，境内外参展
企业25642家。 新华社发
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